

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Segunda época

Insistiendo

Las posadillas de San Antón

Con un poco de interés por parte de las autoridades, desaparecen esas viviendas.

Han pasado ya los días suficientes desde que nos ocupamos de este asunto de las posadillas para que algo se hubiese hecho, que hubiera significado al menos, por parte de las autoridades a que nos dirigamos, que atendían las justas denuncias que se les hacían.

Nada; solo unas palabras del señor Alcalde para prometernos remediar con urgencia ese mal, que hasta ahora, sigue lo mismo que antes.

Un estimado colega, «Diario de Levante», ocupándose de lo mismo, propicia en su número del domingo, y para ello excitaba la caridad de Cartagena, que para evitar que los pobres que al faltar albergan sufran las crueldades del invierno, caso de ser cerradas esas inmundas posadillas, se instalase en el barrio de San Antón, un asilo nocturno semejante al que en esta ciudad funciona.

Hemos de decir al articulista, aparte de aplaudir su iniciativa, que ya hace tiempo creóse en aquel pueblo, gracias al celo y caridad de dos beneméritos sacerdotes, don Juan Galkgo y don José Agudo, una escuela nocturna a la que acuden más de sesenta jóvenes, que a más de la instrucción reciben, dentro de los recursos con que cuentan esos dos sacerdotes, prendas de vestir y alguna vez comida.

Esa escuela puede muy bien transformarse, las horas dedicadas al descanso, en un amplio dormitorio, donde se refugiasen los pobres transeúntes, únicos que deben recibir albergue de la caridad popular. Si preciso fuera, también pudiera ampliarse la dicha escuela.

Basta para esto solo un poco de interés por parte de las autoridades encargadas de velar por la higiene y la moral. Basta con que presten su apoyo a esta obra de regeneración social.

Repetimos con nuestros apreciados colegas «El Porvenir» y «Diario de Levante»; las posadillas de San Antón deben desaparecer por ornato público.

La Junta de protección a la infancia

Ayer con motivo de las vacaciones de Pascua se celebró en el pabellón cinematográfico de las señoras Cánovas y Valero una fiesta escolar organizada por los jóvenes estudiantes que asisten a las Escuelas Graduadas, y dirigidos por el profesor de Instrucción pública don Arturo Boli, poniéndose en escena las bonitas obras tituladas «Fuera», «El mejor premio», «Soberbia y humildad», distinguiéndose en la ejecución los jóvenes Rodríguez, Viñas, Ruiz, López Laborda, Molina y Cisneros que escucharon muchos aplausos.

Después hubo una pequeña sección de hipnotismo.

Las niñas celebraron también una brillante fiesta que resultó lucidísima.

A terminar las funciones el culto profesor D. Arturo Boli pronunció un imprevisto discurso alentando a los jóvenes escolares para el estudio y para ayudar con sus pequeños esfuerzos a los trabajos que viene haciendo la Junta de protección a la infancia para socorrer a los niños pobres.

El señor Boli fué grandemente felicitado y la fiesta resultó del agrado del numeroso público que llenaba dicho salón cinematográfico.

Después de terminada se procedió al reparto de ropas a los niños pobres.

Muy bien por todas.

Se acabaron los guardias

Los presupuestos

Ayer, en una sola sesión, fueron aprobados los presupuestos municipales por la Junta de Asociados.

Labor más árdua creíamos que era esta, pero ya nos convencimos de lo fácil que resulta para una mayoría tratar las más complicadas y difíciles cuestiones, que afectan a la vida de un pueblo.

Entre los puntos aprobados figura uno relativo a la guardia municipal, que desde primero de año podrá compartir con los serenos sus tristezas y miserias.

Cartagena, una de las ciudades más importantes de España estará en lo sucesivo guardada por ocho vigilantes municipales; que tendrán además es como otros importantes servicios.

Cuando tengamos necesidad de estos agentes, encontrarlos será tan difícil como hacer una cruz de oro en la mitad del arroyo.

De Sociedad

Los que viajan

Regresó de Madrid el diputado a Cortes por esta circunscripción, don Angel Moreno.

Con objeto de pasar los días de Pascua al lado de su familia, se encuentra en Cartagena procedente de Madrid, el joven doctor en medicina don Luis Candre.

Ha marchado a la capital en uso de licencia de Pascua, los oficiales de Infantería señores Pardo y Canc. También marchó a Murcia el joven don Mariano Pasqua del Riquelme.

Precedentes de Madrid se encuentran en Murcia la respetable señora doña María Cadorniu de la Cierva, y don Manuel Malo de Molina.

Por hallarse enferma en Murcia su señora, ha regresado a la capital el notable poeta don Francisco Villaspesa.

Hoy hemos tenido el gusto de saludar a nuestro amigo el Alcalde de Mazarrón don José Esparza.

Ha salido para Fortuna suero amigo y paisano el licenciado en Farmacia don Manuel Bida.

Procedente de Toledo han llegado con licencia de Pascua, los alumnos de la Academia de Infantería don José Jiménez y don José Yúfera.

Telégrafo y Prensa

Gratitud

Día de prueba es el de hoy para el personal de Telégrafos.

Las agencias y corresponsales no dan paz a la mano para depositar los despachos telegráficos que a toda España remiten con los rúmeros agradecidos en el sorteo de hoy de la Lotería Nacional.

Activo fué nuestro corresponsal en remitirnos los números de los premios mayores.

A la actividad de nuestra acreditada agencia «Prensa Asociada» correspondió el celo y actividad de la estación telegráfica de Cartagena que sin pérdida de tiempo nos transmitió los papeletos azules, que tantas desilusiones cruzaron hoy en Cartagena, tan poco fortunada en este sorteo.

Nuestras gracias más expresivas a los señores Jefes y Oficinas de telégrafos por su presteza y celeridad en el servicio.

CARTHAGO

Hemos recibido varios ejemplares de «Carthago», elegante y ameno que anunciador que con verdadero esmero han editado en los talleres de Artes Gráficas, los obreros tipógrafos Navarro y Adra.

Este segundo número contiene además: infinidad de anuncios del comercio de esta ciudad, notas interesantes.

A darle las gracias a los editores de Carthago les felicitamos por la superioridad del trabajo.

UNA BODA

Del periódico de Alicante «La Lealtad», copiamos lo que tiene referente a la boda de un paisano y querido amigo nuestro.

Dice así: «En la grandiosa Iglesia Parroquial de Santa María y ante el hermoso altar de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, se celebró ayer tarde la boda de la bellísima señorita Emilia Zarrandieta Mirabent con el escudado comerciante de Cartagena, don Eduardo Pérez Zarrandieta.

Estaba la capilla artísticamente adornada con tapices y flores. Profusión de luces eléctricas realizaban con sus vivos destellos aún más la hermosura de las distinguidas damas y lindas jóvenes que como marco encantador ostentaba en su centro la ideal figura de la gentil pareja que al pie del Altar esperaba para unirse eternamente, las bendiciones de la Iglesia.

La novia estaba deslumbrante de belleza, vestía un elegantísimo traje blanco de seda liberty con valiosos encajes de Bruselas y cubría su frente con el velo de las desposadas prendido al cabello por una corona de pequeñas flores de azahar.

El novio, aunque muy joven ha demostrado en los negocios de su importante casa comercial la pericia y el talento de los hombres de años y experiencia.

Vestía un elegante traje de chaquet. Al entrar los novios en la iglesia cuyas puertas y nave central estaban atestadas de gente dejó oír el órgano sus melodiosas notas hasta que llegaron al altar en donde ocuparon los rincones que al efecto se habían colocado.

Eran los padrinos, la Señora Doña Dolores Zarrandieta Domínguez madre del novio y el prestigioso y respetable comerciante D. Francisco Zarrandieta y Roselló padre de la desposada.

Los señores y bancos desfilados a los invitados, que hubieran tenido que ser numerosos de no haber hecho recientes lutos de familia que solo se invitó a los individuos de ésta y contadísimos íntimos amigos, los ocupaban las señoras de García Bofill, Pérez García, Nuñez de Celsa, Martínez Torrejón, Zarrandieta, Antón Tari, y Vidal, las bellísimas señoritas de Gadea (Isabel), Rico Percebal, García Romu y Nuñez y los señores: D. José Antonio Zarrandieta Pérez García, García Bofill, Antón Tari, Miglizzo, Anaya, Aiba, Aracena, Pérez Zarrandieta (D. Ego, José y Laureano), Romeo Zarrandieta, Carrascosa, Nuñez de Celsa, Zarrandieta, Mirabent, Nuñez Senante, y Martínez Torrejón.

Terminada la ceremonia religiosa, el sabio y virtuoso sacerdote don Manuel Lorenzo Penalva, Canónigo de esta Santa Iglesia Colegial que fué quien bendijo la unión

Los inscriptos marítimos

Por real decreto del ministerio de Marina, que publica la «Gaceta», se ha dispuesto que durante el año de 1916 puedan ser llamados al servicio activo, con arreglo a la ley de 17 de agosto de 1885, 5.279 individuos de la inscripción marítima.

Cada uno de los Apostaderos de Ferro, Cádiz y Cartagena facilitarán el contingente que se expresa en el unido estado conforme a lo prevenido en el párrafo segundo del artículo 16 de la citada ley.

El ingreso de estos individuos tendrá lugar según lo vayan exigiendo las necesidades del servicio, pudiendo emplearse este llamamiento si fuere preciso.

de tan feliz pareja, asistido del celosísimo Cura Párroco de Santa María don Francisco Antón y de los Vicarios don José Martínez y don Ricardo Abrola, pronunció una elocuente y sentida plática que no fué interrumpida por los aplausos de los oyentes coronada con una ovación al final por la santidad del lugar en donde se pronunciaba.

En la Sala Capitular donde se trasladaron con el digno juez municipal señor Ramos los contrayentes, sus padrinos y los testigos para firmar el acta civil, recibieron las más entusiásticas felicitaciones la que desechó aquel momento dejaba desear la Sra. Emilia Zarrandieta para convertirse en la respetable aunque muy joven y siempre bella señora de Pérez Zarrandieta, y su feliz marido.

Firmaron el acta como testigos los señores don José Antonio Zarrandieta, don José García Pérez, don Carlos García Bofill, don José Anaya y Gómez y don Antonio Martínez.

En lujosos carruajes trasladáronse los contrayentes a invitados al Hotel Simón en cuyo salón particular había preparado un espléndido lunch.

En la mesa presidencial ocuparon asiento el Canónigo señor Penalva que tenía a sus lados a los novios, los padrinos, la señora de Zarrandieta madre de la desposada y el Juez Municipal don Enrique Ramos.

En las demás mesas tomaron asiento los demás invitados.

Que durante el tiempo que se sirvió el lunch reinó la mayor animación y alegría creo inútil decirlo, así como que los novios recibieron constantes y expresivos parabienes.

A requerimiento de todos, brindaron los señores Martínez Torrejón, el joven y ya reputadísimo letrado señor Zarrandieta Mirabent y señor Miglizzo, y el Canónigo señor Penalva, siendo muy apañados.

El popular fotógrafo señor Cantos sacó unas cuantas fotografías.

Los novios salieron en el correo para Madrid donde permanecerán unos días.

Dios conceda a los recién casados cuanta felicidad les deseaba el señor Penalva en su elocuente oración, cuanta dicha para ellos queieran todos los que asistieron a la ceremonia y cuanta ventura pide al cielo les conceda siempre el que suscribe.

Andrenlo.

Rogamos a nuestros suscriptores que cualquier deficiencia que adviertan en el servicio del periódico se sirvan avisarlo a esta Redacción, Bretan, 4 y 6.

Madrid 18 XI 1915.

Nuestras calles

Fuera esa ese

Varias veces en vil prosa se ha dicho en estas columnas, y atestigüando ellas pueden, que la gran calle que junta la del Carmen con la Plaza de Prefumo, se titula —de Asdrúbal desde los tiempos— a secas, PUERTA de Murcia; añadiéndose a la vez de una manera inconcusa que está demás esa ese que, claro, sin causa alguna a la frase PUERTA, ahora suele agregarse. Nunca tal nombre plural ha sido, así la advertencia es justa. Al pan llámense pan, al vino, vino, sin duda, y por su non bre a la calle en cuestión: Puerta de Murcia. Si oyesen los madrileños decir, a un árabe inculto, Puertas del Sol, se reían ante errata tan mayúscula. Si en Granada preguntásemos por las Puertas reales, muchas personas ignorarían con razón sobrada, en suma, que quisimos Puerta real decir en nuestra pregunta.

No cambiemos, pues, los nombres porque sí; y que no se aduzca en la presente ocasión ignorancia por disculpa, porque no debe admitirse después de ver la luz pública en el remozado ECO este mal romance en uso. Esa ese fuera, señores; digamos PUERTA de Murcia porque si no lo decimos podrá resentirse Asdrúbal.

Julio Hernández.

Notas agrícolas

La agricultura exportadora

Ante numerosa concurrencia dió ayer tarde el vizconde de Eza, en la Asociación de Ganaderos, la tercera conferencia, titulada «La agricultura exportadora».

El conferenciante estudió detenidamente el problema de la exportación agrícola, cuya riqueza en España estimó en 5.000 millones de pesetas. De los 800 a 900 millones que representa la exportación, la mitad corresponden a productos agrícolas, teniendo tanta importancia que la balanza comercial sería deudora necesariamente sino hubiese venta al extranjero de los productos del suelo. Cien millones corresponden a la manufactura, y el resto a la riqueza agrícola.

El orador trató extensamente del problema hidráulico, manifestando que en cuanto el terreno de regadío pase de 1.200.000 hectáreas, a los tres millones que señala el plan realizable por el pronto, la exportación agrícola será todavía un asiento mayor de la economía nacional.

Aún siendo notable el adelanto que en los últimos años ha tenido la riqueza agrícola pecuaria, falta mucho por hacer, como lo prueba el hecho de que necesitamos importar del extranjero unos 2.000 quintales métricos de trigo.

Después expuso datos muy curiosos sobre el cultivo, producción, exportación y consumo del arroz, vino, aceite de oliva, legumbres, corcho y otros artículos, estableciendo comparaciones con el extranjero.

El vizconde de Eza, que fué muy apañado y felicitado por su instructiva conferencia, terminó diciendo que hay que esperar la mejora de la producción por el esfuerzo propio, por el trabajo y por la transformación de los procedimientos, y no de los Gobiernos, que no pueden hacer todo lo que se desea.

Vertedera.

Madrid 18 XI 1915.

El Gordo en Cartagena

Dicen en el campo: a falta de pan, buenas son tortas; y esto podemos decir hoy en Cartagena.

La suerte se mostró esquiva con nosotros no derramando el cuerno de la abundancia, pero nos dió a cambio unas pocas mieles para endulzar los labios.

La marina de guerra ha sido por segunda vezafortunada con el primer premio de la lotería de pasqua.

Ya la primera fué en Cartagena la dotación del «Leopoldo»; hoy ha tocado a la del flamante acorazado «Alfonso XIII» surto en Ferrol.

De esta ciudad hay algunos favorecidos, que recibieron participaciones de los marinos del «Alfonso» XII.

Según nuestros informes, poseen don Francisco Serón, empleado en la casa de don Justo Aznar, una participación de cinco pesetas, correspondiéndole por lo tanto 6.000 duros.

A un industrial de la calle de Curo S. unos 15.000 pesetas.

La señora doña médico don Luis Romero 12.000 pesetas. A la criada de esta señora 1.500 pesetas.

Igualmente llevan participaciones en este número varias mujeres de los fogoneros y marineros embarcados, que viven en San Antón.

También nos dice que nuestro paisano don Antonio C. el tercer comandante del acorazado «Alfonso XII» juega una participación de 50 pesetas.

¡Que aproveche a todos y felices pascuas!

Espectáculos

Teatro Principal

Esta noche, como tenemos anunciado, debutará en tan lindo coliseo la compañía dramática que dirige el notable actor Ricardo Calvo.

La obra elegida es el hermoso drama de Villalpessa «Aben-Humayya», del que tenemos las mejores impresiones.

El autor seguramente asistirá al estreno si puede venir hoy desde Murcia, en donde se encuentra el lado de su esposa, hoy gravemente enferma. Hemos votos por la mejoría de la enferma y que pudiéramos tributar a Villalpessa el homenaje a que es acreedor.

Teatro Circo

Mas de teatro

Anoche después de exhibirse una preciosa película y ser muy aplaudidos Miss V. Nur con sus pequeños teatrinos y la T. P. «The J. G. East Piars», debutaron con gran éxito la excelente y bella cantante Italia Aortis y Flory cantante cómico parodista.

Ambos números ya sancionados por el público de Cartagena, fueron anoche muy de agrado del público que seió complacido del espectáculo y de la baratura de precios del mismo.

Películas y cuatro números de variedades, cuarenta céntimos por entrada.

Pedir más sería goyería.

Teatro Miquez

Las películas cómicas proyectadas ayer en este teatro hicieron reír grandemente a los espectadores.

Todas las secciones fueron otros tantos llenos rebosantes.

La empresa de Miquez ha sabido llevarse a su lindo teatro a todo el público de Cartagena.